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國立政治大學附屬高級中學學生家長會 

110學年度第一次會員代表大會會議記錄 
 

會議時間  110 年 10 月 1 日（星期五）下午 7 時 30 分 

會議地點 政大附中 國際會議廳 

主    席 曾姸菁 記錄 吳香瑩 

出列席人員 國中部家長代表 
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 高中部家長代表 
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 會議開始：19.34 清點人數，人數過半，主席宣布會議開始 

 主席致詞：請各位家代確認手中手冊，請將名牌貼到衣服明顯處，以便後續發言、投票時

方便辨識，會議全程錄影錄音，僅告知各位與會代表，有請麗萍校長致詞，並且介紹 110 

學年度政大附中新任之各處室主任。 

一、 教務處：經費補助部分請參照手冊部分的資料，教務處這邊提出的經費

都是競賽經費，考量新課綱，高中部以學習歷程為主，希望成績表現良

好之外，學習歷程也需要有良好的展現，今年已經針對高一宣導學習歷

程準備之注意事項，希望學生在未來三年學習路程能盡量完備，競賽方

面也是學習歷程的一類元素，競賽部分無論是人文社會還是科展部分都

會鼓勵孩子，其中一部分是特招方面金援，因政附為特招學校，也需特

招庶務項目的支援；另外國際交流部分，政附與西北高中為姊妹校，疫

情前常有國際交流，政附老師們前往西北高中教學交流後常有比較突破

與多元性想法，對老師有正向影響，也對學生會有正向的引導。教務處

主任分機 #9201，有疑問可以隨時來電。 

二、 學務處：學務處經費方面基本上都是循往例來做，以校內無法直接申請

的經費為主，希望家長會能幫忙，新增第五項 USR 政附學生前往政大

參加 USR 相關費用，王信實教授會帶領學生前往安康社區進行相關教

學交流，在此之前需先訓練學校同學，以便在前進社區後能有相關基本

的社經、社福等觀念與處理方式，因老師是教授，鐘點費將會由萬芳與

附中分攤講師費。另，學務處漏列了 109 年原本有列的預算：第 37 項

校園性平與霸凌委員會費用，因公正起見，都以外聘調查為主，會有相

關費用產生，費用較為龐大，希望各家代們懇請考慮。 

三、 輔導室：輔導室經費是例行性經費，技藝教育等都會由輔導室自行申請，

但模擬面試費用是每年都需要進行的活動，去年家長會幫我們非常多的

忙，輔導室這邊也新增面談訓練、書審批閱等鐘點費，去年執行後對學
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生幫助很大，希望今年能延續。 

四、 圖書館：感謝家長會去年支持自主學習講座，並且收到許多指定捐款，

感謝幫忙，今年還是有政大補助款，今年需要的項目僅有小論文指導費，

以往老師花費許多心力加班都沒有支應薪資，閱讀心得跟小論文在 108 

課綱中佔了重要角色，因小論文較閱讀心得困難，因此小論文數量抓得

較少，國中部的部分因推行閱讀認證，因此希望支應經費購買圖書禮券

以資獎勵。今年新增的項目是微課程，其中一項是金工工具費，購買後

未來三年都可以給學生使用，因老師在最後期限提出，希望家長會幫

忙。 

五、 總務處：希望讓大家都感受硬體改善，但感受不到總務處的存在，希望

家長有發現校內硬體問題，請跟總務處反映 

六、 秘書處：有編列八萬元經費做交流，但家長會有討論，因疫情募款不易，

希望家長會討論後再列出合適的費用。 

 

 會議記錄與討論、決議事項： 

 各處室報告暨補助費用項目說明：已移至各處室報告先行說明。 

 第十六屆家長會執行活動報告：為了不耽誤大家時間，執行活已經列在手

冊中，請參閱手冊之「家長會工作匯報」表列，如果有疑問可以隨時提出，

活動照片均在粉絲專頁有詳細貼文，去年針對升學部分，對於學生升學著

墨比較多，可惜國中部活動執行時，遇到疫情三級，雖然有線上講座，但

因為互動不易，效果有限，實為可惜。 

 第十六屆家長會財務報告：主席將主持交給 16 屆財務委員王啟慧說明。

所有資產與財務進出均設在 9/25 當天結算。 

1) 請各家代參閱資產負債表，109 年資產負債表經由整理並且核對如表所

示。 

2) 另會長幫忙募了整間教室的電腦，由家長會代管財產，將分三年攤提。 

3) 財務決算與預算表，收入部與支出部跟大家說明，收入部主要是會費與



 

22 
 

捐款，支出部除了家長會活動與雜支之外，還有學校處室需要因應的費

用。預算處是家代大會時編列的費用，執行是實際花費的金額，110 預

算則是大家稍晚需要大家審閱的部分。 

4) 今年盈餘是十七萬八千元，但主要是因為疫情關係，活動費用減少很多，

加上家長會會務支出減少很多，兩相之下有盈餘。 

5) 另外家長會尚有到期定存 160 萬，轉活存 40 萬，續定存 120 萬，因

此目前總資產是大家看到的1,926,000。 

  

請投票是否通過？無異議全數通過，此外財務方面家代沒有意見，議題報告結

束。16 屆財務委員也是本屆 17的家長代表，若是回去再次翻閱家長會 16 屆

帳務表有相關問題，可以在家代群組中詢問。 

資料後面有附捐款芳名錄，感謝這多位善心人士，甚至有許多兩千元是模擬面

試、升學沙龍教師收到鐘點後再次回捐家長會的。 

 

 第十五屆之一百六十萬補助款詐領追查進度報告。 

會議手冊中附件一是十五屆家長會會長盜用家長會大章，在 16 屆家長會

長任期期間私自發文、並於 14、15 屆時私開家長會名義帳戶收款 160 萬

元，且支出記錄不明不知去向，這邊也請家代看時間軸表列，以節省時間，

16 屆此案負責人是監察委員，也是本屆 17 屆的家長代表，有疑問可以提

出。 

 各班家長代表自我介紹（略） 

 選舉第十七屆家長委員、常務委員、會長、副會長 

1) 選舉第十七屆家長委員，說明投票方式為教育局家長會專用電子投票

系統，大家的手冊中有獨一無二的帳號密碼，若持有委託書的，在簽

到處領有兩本的話，可以投票兩次，依照政大附中家長會組織章程，

國中部應選 14 名委員，高中部選 16 名委員，不包含特教委員。 

2) 投票出現技術問題，因此先行讓主任就提案單部分提出回覆： 

 教務處： 

關於英特班相關問題，111 班有提出英特班相關問題，因為政大

附中進行分組之後，有所謂人文社會組，因此也有不少孩子自願
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希望進入英特班，但班上還是要做適性分組，有個關鍵就是所有

新課綱的東西都要符合我們的課程計畫書，課程計劃書中有規定，

需要英文適性分組，分組方式是校內老師搭上一位英文外師，分

為 AB 兩組，上課方式是一部分上校內老師，校內老師上完再由

外師上課，再進行對調，因此每一位孩子都可以上到外師的課程。

這部份如果需要修改的話，是可行的，但需要提到課發會進行修

改，再提報給國教署（家長補充：家長疑慮是擔心英文程度不好

的孩子會影響整體進度），導師與英文老師也跟我（主任）討論

過這個問題，但課程調整方式還是待課發會通過，十一月中有課

發會，目前共識是：英文校內老師的課可以增加一節，再多增加

一節輔導課給外師加強，原本英特班的一定要選外師的課程，但

轉入的可以選擇校內老師或是外師均可，如果有問題可以跟教務

處聯絡#9201，就不佔用太多大家的時間。 

 

 學務處：目前共有三個提案，均為午餐、合作社問題，想了解是否桶

餐不夠美味可以請合作社代訂便當、合作社是否可以增加熱食數量、

更多選擇，是否可以設置販賣機等… 

1) 合作社正式名稱是便利商站，有法規規定僅能販售特定點

心飲品，國中部規定是熱量 250 卡以下，飲料不能含糖

等…高中必須要有 GQS 標章，因此無法代訂便當（便當不

符合規定），桶餐部分受到規範必須符合四章一Q，因此桶

餐執行目標不是美味，只能朝營養衛生方向，學生特別愛

炸物、鹽酥雞類等，桶餐一定營養衛生因都有專任營養師

監督，但每天都美味是不太容易做到。也有家長反映高中

時的午餐沒有國中好吃，但據了解後，其實廠商也是政附

使用廠商，學生依然不滿意，這邊只能跟家長講營養午餐

部分僅能保證不會食物中毒、營養不均衡、熱量超標或是

過低等問題，另營養午餐都有補助，目前一餐是 60 元，

政府補助有機蔬菜跟有機米，雖然不能說很美味，但是營

養可以保證，廠商方面學校也有突擊檢查，是十分乾淨的。
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這邊會再跟合作社討論是否能在符合規定的情況下，增加

可選擇的項目。 

2) 另外學校都會定期發廠商意見調查表，學校桶餐是每個月

更換一次，月底都會發調查表給同學，同學可以善用，廠

商會在符合規定的情況下進行微調。 

3) 如果設置販賣機，會影響到便利商站的意願，會有這樣的

疑慮，在以前沒有便利商站的時候是有販賣機，在商站進

駐後就將販賣機撤掉了。 

4) 目前退餐最多的是 111 班跟 101 班，學校也會再去了解

細節，另外學校也開放家長可以叫外送，送達警衛室旁各

班的送便當櫃，學校不讓學生訂外送主要是不希望學生接

觸外送員、訂手搖飲，但家長訂外送送到學校給孩子則是

沒問題的。 

 總務處： 

家長提到想設置微波爐、冰箱給學生使用，甚至熱心家長願意捐

贈設備，這邊學校很感謝家長，但以空間考量，目前學校每一層

樓都有蒸飯室，如果蒸飯室再放置這些設備，空間會被壓縮到十

分狹窄，另蒸飯室再新增微波爐、冰箱等高功率設備，對用電附

載可能會造成安全疑慮，另考量到清潔保養問題，冰箱常常會有

留置很久的食品物品，可能會造成後續清理、維護的規定，微波

爐部分也擔心孩子在無人監督的情況下，微波不適當的物品造成

危險，在學校還尚未跟孩子進行這類安全教育前，暫時不適合設

置，待規劃、討論並且完整規畫過，再跟家長回覆是否要設置這

些設備。 

 家長會： 

關於督餐部分，原先固定督餐部分經過與學校溝通後，改採不定

期督餐，目前都有執行，因食安、衛生均有相關處室把關因此變

更原來固定督餐的流程。 

 

1) 請各位家代掃描 QR Code 畫面進入投票，第一輪選國中部委員，全體
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家代不分國高中均可投票。 

1. 國中部投票結果，選出十四位委員（不包含特教委員），

兩位國中部候補委員，請參閱附件：國中部委員電子投票

系統票選結果頁。 

2. 國中部投票結果，選出十六位委員，兩位高中部候補委員，

請參閱附件：高中部委員電子投票系統票選結果頁。 

2) 接下來是選舉正副會長與常務委員，常務委員國中四位，高中五位，

包含會長與正副會長。 

家代發言：這樣一直投票很浪費時間，是否可以依循去年的模式，用

推舉的。 

主席：請投票是否同意「國中部常務委員以推舉方式選出？」 

計票：贊成四十五票，不贊成一位。通過以推舉方式選出國中部常委。 

1. 贊成國中部常委：吳香瑩、廖銘仁、李珮琦、曾姸菁這四位擔任國中

部常委的請舉手 

家代發言：依照選罷法規定，只有委員才能投票選常委 

主席：依照組織章程規定，常委是由全體家代投票產生，且章程

有報請國教署通過。 

校長補充：依照母法，由家代選出常務委員或是委員選出常務委

員均可。 

計票：贊成四十九票，反對一票，國中部常委：吳香瑩、廖銘仁、

李珮琦、曾姸菁當選。 

2. 贊成「高中部常務委員、正副會長以推舉方式選出」請舉手 

贊成四十九票，反對零票，通過。 

3. 贊成高中部常委：陳建豪、王心英、葉雪美、陳秋萍、劉怡君五位

擔任高中部常務委員請舉手。 

贊成四十九票，反對零票，通過。 

4. 會長推舉：推舉曾姸菁當會長，贊成五十一票，無人反對 

5. 是否有人自願擔任國高中部副會長？無，會長推舉國中部副會長吳

香瑩，高中部副會長王心英，贊成五十二票，無人反對 

6. 是否同意王瑋榕擔任校外會議代表，出任國中聯合會代表，贊成五十
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二票，無人反對。通過。 

7. 贊成 110 學年度家長會可以對外募款，贊成五十一票，無人反對。通

過。 

 

3) 請翻閱會議手冊之 110 學年度家長會預算表與國立政治大學附屬高

級中學110學年度申請家長會經費補助表，是否有異議？ 

校長補充：因學務處少列預算，因此秘書處八萬元自動減少為三萬元，

補學務處的預算 

主席：我們還是給秘書處四萬元預算，如果不夠的話由會長捐贈。贊

成五十一票，無人反對，預算與補助申請均通過。 

 

臨時動議： 

802 家代李珮琦：本次家長會編列經費並沒有國高中夜自習費用，往年都有家長會編

列預算，薦請家長會今年也可支援國高中夜自習所需費用。 

教務主任柯若萍回覆：今年是教務處未跟家長會申請預算，另家長會每年代收國中夜

自習費用，累積起來也有一筆約七萬多的費用，且此費用項目為夜自習，家長會僅能

代為保管，夜自習專款專用。 

主席：高中夜自習部分由家長認領，感謝若萍主任、校長認領了不少值班天數，高三

家長也很熱心認領值班天數，我也有認領幾天，目前值班暫時沒有問題。 

 

家代發言：關於跳蛙公車部分，是否可以增加班次？是否學校可以集中佈達跟推廣

跳蛙公車集中宣導請家長多多登記，讓公車可以順利開啟，比方說中和線。 

家代葉雪美回覆：中和線已開，20 人登記即可開駛，目前相關訊息都會刊登在政大

附中家長交流園地社團。要加入公車群組也可透過貼文加入，目前程序要很久，因

此要花一段時間，去年經驗是約需要四個月，負責的家長也正在跟公車相關單位洽

談。 

家代吳香瑩補充：公車是營利為主，即便路線開了，但後續搭乘的人數不多，也會

影響到公車的營運考量作撤銷路線的動作。 

 

散   會:下午 10 時 15 分  


